LANDTAG RHEINLAND-PFALZ 17. Wahlperiode

Drucksache 17/1321
zu Drucksache 17/1119
13. 10. 2016

Antwort

des Ministeriums für Bildung

auf die Kleine Anfrage der Abgeordneten Dr. Anna Köbberling (SPD) – Drucksache 17/1119 –

Schulen in der kreisfreien Stadt Koblenz: Ganztagsangebot

Die Kleine Anfrage – Drucksache 17/1119 – vom 27. September 2016 hat folgenden Wortlaut:

Die Landesregierung baut das Angebot an Ganztagsschulen in Rheinland-Pfalz kontinuierlich aus. So gibt es auch in Koblenz zahlreiche Grundschulen mit dem Angebot einer Ganztagsbeschulung. Für Eltern ist die Ganztagsbetreuung eine wichtige Voraussetzung für die Ausübung ihrer Berufstätigkeit. Probleme ergeben sich in Koblenz allerdings beim Übergang von der Grundschule auf eine weiterführende Schule, insbesondere wenn es sich dabei um ein Gymnasium handelt.

Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung:

- 1. Wie viele Schülerinnen und Schüler nehmen momentan in den Grundschulen in Koblenz das Angebot der Ganztagsbeschulung wahr?
- 2. Welche weiterführenden Schulen in Koblenz haben ein Ganztagsangebot?
- 3. Liegen der Landesregierung Anträge der Stadt Koblenz auf Errichtung einer Ganztagsschule vor?
- 4. Wie kann die Landesregierung darauf einwirken, dass in Koblenz ein G8GTS-Gymnasium entsteht?

Das **Ministerium für Bildung** hat die Kleine Anfrage namens der Landesregierung mit Schreiben vom 13. Oktober 2016 wie folgt beantwortet:

Zu Frage 1:

Im Schuljahr 2015/2016 nahmen 810 Schülerinnen und Schüler an dem in der Stadt Koblenz vorhandenen Ganztagsschulangebot in den Grundschulen teil.

Die Daten der amtlichen Schulstatistik für das Schuljahr 2016/2017 liegen noch nicht vor. Sie wurden zum Erhebungsstichtag 15. September 2016 an den Schulen erhoben. Die endgültigen Ergebnisse werden nach Abschluss des Erhebungs- und Aufbereitungsprozesses voraussichtlich im Januar vom Statistischen Landesamt zur Verfügung gestellt.

Zu Frage 2:

Zurzeit sind vier weiterführende Schulen in der Stadt Koblenz Ganztagsschule in Angebotsform: St. Franziskus-Schule (Realschule plus mit Fachoberschule in privater Trägerschaft), Albert-Schweitzer-Realschule plus, Realschule plus auf der Karthause und Goethe-Realschule plus.

Hinzu kommt das Max-von-Laue-Gymnasium, das als Schule für Hochbegabtenförderung/Internationale Schule Ganztagsschule in verpflichtender Form ist.

Zu Frage 3:

Der Landesregierung liegen zurzeit keine Anträge der Stadt Koblenz auf Einrichtung von weiteren Ganztagsschulen vor.

Zu Frage 4:

Die Landesregierung unterstützt die Einrichtung und den Betrieb von G8GTS-Gymnasien durch ein Rahmenkonzept, die Bereitstellung von Lehrplänen und die Weiterentwicklung pädagogischer Konzepte. Sie stellt für G8GTS-Gymnasien eine angemessene Personalausstattung zur Verfügung. Die Initiative zur Einrichtung eines solchen Gymnasiums muss jedoch von Schule und Schulträger ausgehen.

Dr. Stefanie Hubig Staatsministerin

Druck: Landtag Rheinland-Pfalz, 24. November 2016